

センター便り

〒601-0715 京都府南丹市美山町下宮ノ上ミ14-1
山村留学センター「四季の里」
TEL : 0771-77-0232 FAX : 0771-77-0279
E-Mail : miyamasanryu@cans.zaq.ne.jp

焼き芋作り



10月18日、今日は澤田さんのお声がけで焼き芋作りをしました。子どもたちはおやつに焼いた焼き芋を食べたことはありますが、一からすべて自分たちで作ることはなかなかありません。澤田さんに教えてもらいながらサツマイモに新聞紙を巻きつけ水でぬらし、最後にアルミホイルを巻きます。いろんな形をしたお芋を巻くのにも苦労しながらも準備完了。準備したサツマイモをもみ殻の山に差し込み、「燻炭器」の煙突から火を入れ持つこと一時間、黒く焦げたもみ殻の中から軍手をはめてお芋を取り出してアルミホイルと新聞紙をはがすと「ホカホカの焼き芋」の出来上がりです。子どもたちの「アツイ」「おいしい」の声が何度も何度も聞こえてきました。ごちそうさまでした。

10月誕生日会

10月24日、10月30日で11歳になるマホの誕生日会をしました。4月25日のトワとモエの誕生日会以来のセンターで2回目となる誕生日会です。今年は山留生の数が少ないうえに同じ誕生日の子が4月と12月にいて誕生日会は1年間で3回とちょっとさみしい感じがします。今回マホのリクエストで寮母さんにチーズケーキとプリンを作ってもらってみんなで美味しくいただきました。また、みんなでお祝いのメッセージを書いた色紙と、誕生日プレゼントのインコのマグカップを渡してもらって笑顔がはじけていました。次の誕生日会は12月、今年度の誕生日会はこれが最後となります。



青葉山ろく公園



10月25日、どこか三密にならなくて遊べる場所はないかなああと探していると、舞鶴市の青葉山ろく公園がヒットしました。若狭富士・青葉山のふもとに広がる自然あふれるレジャー施設です。キャンプ場やログハウスの宿泊施設からパターゴルフ&グラウンドゴルフ(有料)のできる広々とした公園です。その広い敷地いっぱいアスレチック遊具があり、無料で楽しめます。入場料も無料なので一日中走り回って遊べる公園です。子供たちはお昼のお弁当タイムを除いてアスレチックや巨大滑り台ではしゃぎまわっていました。帰りの車の中ではお約束の爆睡でした。

きのこの森(2)

11月1日、今年2回目のきのこの森に出かけました。翌々日は祝日なので人出が多いのではと考え日曜日の今日出かけたのですが、まだ10時前と言うのに遠目でもわかるほど駐車場に結構車が止まっていて、車を降りると大急ぎで場所取りに走ることに。入場するとまだまだ余裕はあるものの、小さな子供連れの家族がたくさん来られていました。子供たちはさっそく滑り台用のお尻敷を借りてきのこタワーに上って行きました。前回来られなかったマホも楽しそうに遊んでました。前回はカキ氷を食べていましたが、さすがに今回は…と聞いていたがちゃんとリクエストがありました。なんとも元気な子供たちです。



お昼のご飯作り

11月3日、本来なら今頃はワンデーマーチに参加して、秋の美山の里を歩いている頃なのですが、コロナのためワンデーマーチも中止となりました。そこで子供たちの食べたいものを自分たちで作ることしました。子供たちの会議でチャーハンオムライスを作るチームと、ミネストローネを作るチームとに分かれ「調理開始！」みんな見事な包丁さばきで野菜を切り刻み、玉子を割り、野菜を炒めたり。あまりの危険さに指導員が手を出す場面や調味料の入れ忘れはご愛敬。なかなかのお味の料理が出来上がりました。自信を持った子供たちはお家でもやりたいと言っていましたよ。



校内持久走記録会



11月4日、晴天に恵まれた美山小学校グラウンドと周辺道路をコースとした「校内持久走記録会」の応援に行ってきました。低学年(1000m)・中学年(1200m)・高学年(1500m)の距離を今年はコロナ感染防止のため、男女別の6組に別れて実施され、高学年の部では男子はトワが、女子ではユメがともに5年生ながら1位で帰ってきました。特にユメは抜きつ抜かれつのデットヒートの末、トップで帰ってくることが出来ました。また最後まで先頭についていったマホも5位に。中学年ではモエが惜しくも2位になり、ナオも3年生ながら8位(3年生では1位)になりました。全員がセンターで毎朝頑張ってる朝マラソンの成果を出してくれ、「日頃の努力が報われた」と、ホッとした気持ちになりました。みんなよく頑張りました！

紅葉写生大会(芦生)



11月8日、いよいよ秋本番。お弁当を持って紅葉狩り&写生大会に芦生ロードパークにやってきました。車を降りた子供たちはまずは見事に色付いた景色にうっとり。私たちの他にも車やバイクを止めて山の風景を見ている人がたくさんいました。子供たちは川のほとりまで下りて行って、秋の風景を入念に下書きして、センターに帰ってから色を付けることに。みんなさつき見た色とりどりの葉を思い出しながら絵具や色鉛筆で色付けしていました。

バイキング&魚っ知館

11月13日、先日の校内持久走記録会でみんな頑張ってよい成績を収めることが出来たので、そのご褒美に毎年来ている宮津にある海の見えるホテルでランチバイキングを頂きにきました。11時45分のオープンと同時に入場し(ほぼ貸し切り状態)、コロナ対策のマスクに手袋をして料理のコーナーにまっしぐら。みんな何度も何度も料理やデザートを取りに行き、お腹パンパンで「ごちそうさま」です。続いてホテルから車で10分くらいの「魚っ知館」に行きました。こちらもコロナの関係で制限された中での見学となりましたが、それでも大小いくつかの水槽の中の魚を観察したり、子供のペンギンやアシカを見たりして楽しいひと時を過ごしました。



お母さんの一人言

早いもので今年も残すところ1ヶ月余りとなりました。コロナ大変な事態の中、センターの子供達おかげ様で元気に楽しくすごしてくれていて嬉しいかぎりです。1日も早く不安なく暮らせることを祈る毎日です。